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DURANGO, DGO.
Para que las niñas y niños de

Durango convivan, practiquen
deporte y se diviertan, el Inmude
y el DIF Municipal dan inicio al
Curso de Verano 2023 con causa,
con actividades deportivas y
recreativas en Playa Dalila.

A iniciativa de Toño Ochoa, el
Curso de Verano Municipal 2023
donará todo lo recaudado en
inscripciones a los comedores
comunitarios del programa
Nutriendo Almas del DIF
Municipal, para seguir
alimentando a más niñas y niños.

“Por primera vez se cuenta con
este curso que ahora también
beneficiará a los más vulnerables,
es un curso de verano con causa”,
destacó la presidenta del DIF
Municipal, Guadalupe Ochoa
Rodríguez.

Liliana Juárez, directora del
Instituto Municipal del Deporte
(Inmude), expresó que estás
actividades son la oportunidad
para que las niñas y niños
duranguenses se enfoquen de

manera positiva en el deporte.
Este curso cuenta con disciplinas

como natación, futbol, volibol,
basquetbol, manualidades, entre

otras actividades para niños de
cinco a 14 años de edad, con una

cuota de recuperación de 835
pesos por menor.

Curso de verano con causa: diversión y
deporte a favor de la niñez duranguense



DURANGO, DGO.
Con más inversiones,

infraestructura y empleo,
Durango y la Comarca Lagunera
están listos para el crecimiento y
el trabajo en sinergia empresarial,
que da un mayor valor a la
economía de toda la entidad,
expresó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, al inaugurar la
empresa Kyungshin, en sus tres
plantas, con una proyección de
llegar a los dos mil 200 empleos y
que representa una inversión
total de 45 millones de dólares.

El Ejecutivo Estatal agradeció a
los directivos de dicho
corporativo, ya que destacó que
no se trata de cualquier inversión,
además de brindar más opciones
para la atracción de empresas y
demás empresarios que le
apuesten a Durango.

“Estamos buscando subir de
nivel a mano de obra calificada y
esta empresa tiene de todo”,
expuso el Mandatario Estatal, al
indicar que también con la
fabricación de arneses y baterías,
se va a poder ingresar a jóvenes
que puedan tener carrera técnica
o profesional en rubros de
mecatrónica y electrónica, que
son empleos verdaderamente
bien pagados, apuntó.

La planta Kyungshin realizará la
fabricación de módulos de batería
para autos eléctricos, en otra
nave, se harán tarjetas
electrónicas y en una tercera, será
la fabricación de arneses, lo que
simboliza un mercado más
amplio para proveedores y un
mayor flujo a la economía de la
región.

Charls Kim, presidente de la
empresa Kyungshin, mencionó
que ya tienen 14 años en la

entidad, y ahora que están
trabajando en Gómez Palacio,
durante este tiempo ha contado
con todo el apoyo del Gobierno
del Estado; “nos está ayudando
mucho para establecer nuestro
negocio, muchas gracias por su
apoyo”, reconoció.

En esta inauguración, donde
también estuvo la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale,
agradeció y reiteró su apoyo a
Villegas Villarreal para seguir
trabajando en unidad a beneficio
de los gomezpalatinos; “somos
facilitadores para lo que ustedes
necesiten y estoy a sus órdenes
para que estas empresas vengan

y se instalen aquí en la comarca
lagunera de Durango, gracias
Gobernador ha sido una gira muy
fructífera”, añadió.

Al finalizar el acto protocolario,

autoridades, empresarios e
integrantes del Gabinete Estatal,
realizaron un recorrido por la
planta que ya se encuentra en
funcionamiento, donde

constataron, de primera mano, el
trabajo profesional que llevan a
cabo, así como la implementación
de todas las medidas de
seguridad en su personal.
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Con Gobierno de Durango se inaugura empresa
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DURANGO, DGO.
En Durango se impulsa la

economía. A través de la
Agencia Municipal del Empleo
ya se han ofertado cerca de
cinco mil 900 plazas en la
capital, se brindó atención a
más de mil 600 personas y se
generaron más de tres mil 400
vinculaciones, confirmó Toño
Ochoa.

Esta agencia no ha dejado de
trabajar y dar orientación y
vinculación a las personas que
buscan una oportunidad
laboral, según su perfil o
necesidades, confirmó Valeria
Gutiérrez Velasco, directora
municipal de Fomento
Económico.

El servicio de la Agencia
Municipal del Empleo es
totalmente gratuito y su
modalidad es presencial para
brindar una mejor atención y
procurar mejores resultados
para los solicitantes.

Explicó que el Departamento
de Vinculación Laboral
también hace contacto con
empresas locales que buscan
de talento humano, con ello,
se ayuda a las personas que

buscan emplearse y a las
empresas o negocios que
buscan reclutar perfiles. 

Acerca de la plataforma
digital de la agencia, se

trabaja en actualizaciones
para que el servicio se vuelva
más accesible y amigable,
mientras tanto los interesados
pueden acudir a la

dependencia o comunicarse
vía WhatsApp al número 618-
116-52-95 o bien a los
teléfonos fijos 618-137-87-57 y
618-137-87-51.
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En Durango vamos unidos a
favor del empleo: Toño Ochoa



DURANGO, DGO

“Esto que estamos haciendo
hoy, va a hacer historia, somos el
único estado en el país que tenga
un hospital sobre ruedas y lo
llevaremos a todas las
comunidades que lo necesitan”,
aseguró el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al presentar la
Ruta de la Salud “Brigadas con
Valor” en La Laguna, la cual,
mediante unidades móviles
llevarán atención médica y
gratuita a todos los rincones del
estado.

En el ejido Gregorio García del
municipio de Gómez Palacio,
Villegas Villarreal recalcó que en
una primera etapa se buscará por
todo los medios, hacerle llegar a

la gente la mejor atención en
salud con múltiples servicios y en
una segunda etapa, se contará
con un quirófano itinerante, para
poder hacer cirugías en el
territorio.

“Ahora va a ser una realidad que
tengan los servicios en su
localidad”, expresó la secretaria
de salud, Irasema Kondo Padilla,
al detallar que se podrán hacer
estudios de laboratorio con
resultados inmediatos, pues estas
unidades cuentan con rayos X,
mastografía, ultrasonido;
atención dental, consulta general,
módulos con acciones de
medicina preventiva, salud
mental, planificación familiar,
entre otros servicios.

Por su parte, la presidenta
municipal de Gómez Palacio,

Leticia Herrera Ale, sostuvo que
“Esteban se preocupa y ocupa por
todo el estado y ahora, iniciando
aquí la Ruta de la Salud es una
muestra de solidaridad, entereza
y sensibilidad para todas las
personas que requieran de esta
atención médica”, agregó.

Al poner en marcha este
programa en la región laguna, el
Gobernador anunció también que
a través del Patrimonio de la
Beneficencia Pública, (PBP), se
hará el arranque de un esquema
para otorgar sillas de ruedas,
bastones, andaderas, lentes,
prótesis dentales, aparatos
auditivos, así como lentes
intraoculares para corrección de
cataratas; “en mi Gobierno la
salud es para todos y es
completamente gratis”, recalcó.

Al escuchar las necesidades y
peticiones de los habitantes de
esta comunidad, Villegas
Villarreal entregó sillas de ruedas
y un vehículo para la Jurisdicción
Sanitaria número 1, que será
utilizado para la vacunación en
comunidades aledañas. Allí
conoció a José Ángel Gaeta López,

n joven que requiere atención
médica para que pueda volver a
caminar, con quien se
comprometió y giró instrucciones
para que sea valorado por
especialistas, que tenga su
rehabilitación, y si quiere
estudiar, aseguró que lo apoyará
con todo lo necesario.
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Ruta de la Salud es un
hospital sobre ruedas,
único en el país: Esteban



DURANGO, DGO. 

Al concluir la etapa consultiva
del proceso para conocer la
opinión de los pueblos originarios
sobre los temas de la reforma
electoral, se inicia la etapa final
de este proceso realizado con
apego a la Ley de Consulta a los
Pueblos Indígenas, el cual busca
garantizar y fortalecer sus
derechos políticos. 

“De concretarse esta reforma,
contemplaría acciones
afirmativas a su favor”,
puntualizó el presidente de la
Junta de Gobierno y Coordinación
Política, Alejandro Mojica al
ratificar el compromiso del
Congreso del Estado para
construir leyes escuchando
siempre las necesidades de los

pueblos originarios y
estableciendo los acuerdos y
consensos necesarios.

Ante los representantes de la
CEDH y del INPI, el legislador
destacó que desde la
convocatoria y el inicio de las dos
etapas informativas que se
realizaron en la comunidad de la
Guajolota en el municipio del
Mezquital, como en el Poder
Legislativo, se ha hecho y
respetado lo que marca la Ley de
Consulta para los Pueblos y
Comunidades Indígenas para el
Estado y los Municipios.

Durante el evento que se
transmitió en vivo por las redes
oficiales del Congreso del Estado
se contó con traductores de las
lenguas O’dam, Wixárika y
Au’dam, para desarrollar las cinco

mesas de trabajo,  donde se dio a
conocer una síntesis de cada una
de las iniciativas en materia de
los derechos políticos electorales
de las personas indígenas; pero
sobre todo se les dio espacio para
que expresaran lo que
consideraron prudente, además
de presentar por escrito sus
propuestas.

Ahí, Mojica Narvaez explicó que
para tener un alcance amplio en
todas las comunidades, se contó
con el apoyo de difusión de la
convocatoria de 10 presidencias
municipales donde existe
presencia de hermanos indígenas,
con el respaldo del Instituto
Electoral y de Participación
Ciudadana, del INPI y del INE.

Por su parte, la presidenta de la
Comisión de Asuntos Indígenas,

Sandra Reyes Rodríguez, resaltó
la apertura del Poder Legislativo
para dar cumplimiento a la ley y
asó ellos puedan externar sus
opiniones por el bien de las
comunidades indígenas y resaltó
que después de esta reunión de
trabajo las opiniones pasarán a
una mesa de análisis para
elaborar dictamen que se pondrá

a consideración del Pleno de la
Sexagésima Novena Legislatura.

A lo largo de este ejercicio
democrático, los diputados
Alejandro Mojica, Ricardo López,
Verónica Pérez, Gaby Hernández,
Sughey Torres, Enrique Benítez y
Bernabé Aguilar, intercambiaron
puntos de vista con los habitantes
de los pueblos originarios.
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DURANGO, DGO.

Para mantener a la ciudad y sus
familias protegidas ante las
lluvias, Toño Ochoa, a través de
AMD, actuó de inmediato,
intensificando la limpieza y
desazolve de la infraestructura
del drenaje pluvial, retirando más
de tres mil 800 toneladas de lodo

y basura.
Los trabajos previenen

inundaciones, ya que casi
siempre son causadas por
tapamientos de las redes y/o
colectores por el exceso de
basura que arrastra la corriente
de agua y saturan las rejillas y
tuberías, afirmó Rodolfo
Corrujedo Carrillo.

El director de Aguas del

Municipio de Durango (AMD)
resaltó que las labores han sido
permanentes para mantener en
condiciones adecuadas la
infraestructura pluvial y el
drenaje sanitario, con personal y

equipo técnico capacitado que
permanentemente recorren las
colonias y fraccionamientos de la
ciudad.

Sin embargo, llamó a la
ciudadanía a evitar tirar basura

en las calles, “ya que hemos
detectado que, una vez que se
completa la limpieza planeada,
algunas zonas vuelven a llenarse
de basura, lo que pone en riesgo
nuevamente a las familias”.

Con trabajo y
en equipo,
Durango está
libre de
inundaciones:
Toño Ochoa

Universitarios juaristas son distinguidos con nombramientos de la AMFEM
DURANGO, DGO. 
La Dra. Mayela del Refugio

Rodríguez Garza, coordinadora de
proyectos estratégicos y calidad
en la Facultad de Ciencias de la
Salud de la Universidad Juárez,
campus Gómez Palacio, fue
nombrada coordinadora de la
sección de profesionalización
docente por la Asociación
Mexicana de Facultades y
Escuelas de Medicina A.C.
(AMFEM). 

Por su parte, el Dr. Román de
Santos Sánchez, director de la
Facultad, fue designado como
secretario de la región noroeste
para el período 2023-2025. Estos
nombramientos tienen como
objetivo fortalecer el área de las
ciencias de la salud a través de la
capacitación y actualización, con
el fin de formar médicos que
puedan responder de manera
eficiente a las necesidades de
salud de la población.

La Dra. Rodríguez Garza destacó
que el proyecto se desarrolla
mediante el trabajo en equipo
con otras facultades del país. Se
ha realizado una zonificación del

territorio, donde cada zona
cuenta con un líder, un
coordinador y un secretario. Estos
líderes, con el apoyo de la
rectoría, se encargarán de
organizar eventos nacionales
para capacitar al personal a
través de talleres y seminarios,
así como de compartir programas
educativos con el objetivo de

enriquecer la experiencia y
enfrentar constantemente nuevos
retos y desafíos a los que los
cuerpos académicos deben hacer
frente.

La Facultad de Ciencias de la
Salud ya cuenta con acreditación
a nivel internacional y realiza
acciones para mantener dicha
acreditación. Sin embargo, el

objetivo permanente es elevar el
nivel, por lo que la colaboración
con ciudades como Guadalajara,
donde se han implementado
programas de alta especialidad,
coloca a la FACSA en una posición
destacada. Además, existen
estancias internacionales para los
alumnos inscritos en este
programa internacional. La Dra.

Rodríguez Garza enfatizó el
orgullo que representa para la
Universidad Juárez del Estado de
Durango que el Dr. Román de
Santos haya asumido un cargo
tan importante que permite
continuar sumando esfuerzos
para fortalecer la educación
médica en las escuelas del
noroeste del país.
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FCB UJED fortalece lazos con el sector productivo
GÓMEZ PALACIO, DURANGO. 
Con el propósito de acortar la

brecha entre la educación
superior y las necesidades del
mercado laboral, la Facultad de
Ciencias Biológicas de la UJED
llevó a cabo un encuentro con
empleadores e informantes clave
en los campos de biología y
ecología. El objetivo de esta
reunión fue identificar las
demandas del mercado laboral y
las necesidades sociales de la
región, en el contexto de la
reestructuración de los planes de
estudio de licenciatura.

El director de la FCB UJED, Jorge
Sáenz Mata, destacó la
importancia de fortalecer los
lazos con el sector productivo,
empresarial y social, con el fin de
tener en cuenta los
conocimientos y habilidades cada
vez más valorados por los
empleadores, para que los
egresados de los programas de
biología y ecología se
desenvuelvan exitosamente en el
ámbito laboral. 

Durante el encuentro, en el que
participaron representantes de
diversos sectores empresariales y
académicos de la facultad, se

llevaron a cabo mesas de trabajo
para propiciar un diálogo abierto
y constructivo. Durante estas
discusiones, se identificaron las
habilidades y competencias más
demandadas por los empleadores
en el mercado laboral, así como
las áreas en las que los graduados

podrían beneficiarse de una
mayor formación y desarrollo.

Por su parte, el secretario
académico de la FCB UJED, Miguel
Ángel Garza Martínez, resaltó la
importancia de mantener una
colaboración estrecha y continua
con los diferentes sectores para

mantener actualizados los planes
de estudio y garantizar que estén
alineados con las cambiantes
necesidades del mercado laboral.

Es importante mencionar que
actualmente la FCB UJED se
encuentra en una etapa de
revisión y actualización de sus

planes de estudio, no sólo
llevando con encuentros con el
sector productivo, sino también
con egresados y académicos, con
el objetivo de fortalecer todas las
áreas y considerar a los diferentes
actores involucrados en el
proceso educativo.

DURANGO, DGO. 
Con la difusión y socialización

de la educación dual con
representantes de instituciones
educativas, cámaras
empresariales, entre otros, se
impulsan alianzas estratégicas
que brindan a los estudiantes
oportunidades de aprendizaje y
experiencias laborales en el
mundo real, informó el Dr.
Guillermo Adame Calderón,
Secretario de Educación.

En este sentido, el funcionario
estatal, resaltó que alrededor de
mil 500 alumnos se han
beneficiado con este modelo y
tienen más habilidades técnicas,
así como competencias laborales
para una mayor empleabilidad,
además de enfatizar que lo
anterior, brinda mejores
perspectivas de futuro y
contribuye a una mejora en sus
familias y comunidades.

“La educación dual se presenta
como una herramienta
imperativa para escalar la calidad

educativa en nuestra entidad. La
vinculación de los programas
educativos de la educación media
superior a los proyectos
económicos y estratégicos de
Durango es esencial para
garantizar a los jóvenes una
educación de excelencia y
mejorar su empleabilidad. Al
promover la educación dual,
estamos brindando a los jóvenes
las herramientas necesarias para
enfrentar los desafíos del mundo

laboral y contribuir al desarrollo
sustentable de nuestras
comunidades”, puntualizó Adame
Calderón.

Actualmente, la educación dual
se aplica en la mayoría de los
subsistemas de nivel medio
superior en nuestra entidad.
Como resultado de lo anterior, el
Colegio de Estudios Científicos y
Tecnológicos (CECyTED) y el
Colegio Nacional de Educación
Profesional Técnica (CONALEP)

cuentan con la participación de
un total de 148 alumnos en
programas duales, de los cuales
62 se encuentran becados. 

De la misma manera, Adame
Calderón comentó que, “estos
jóvenes tienen la oportunidad de
combinar su formación
académica con experiencias
prácticas en el mundo laboral, lo
cual les brinda una ventaja
competitiva y contribuye a su
desarrollo integral”.

Cabe destacar que, la inversión
total realizada para la difusión y
socialización de la educación dual
en el ámbito de la educación
media superior y superior ha sido
de 160 mil pesos, estos recursos
se han destinado a la
organización de reuniones,
capacitaciones, materiales
didácticos y becas para los
estudiantes.

Al promover esta modalidad en
educación, los jóvenes cuentan
con las herramientas necesarias
para enfrentar la dinámica del
mundo laboral y puedan
contribuir también al desarrollo
sustentable de sus comunidades.

La participación activa de las
cámaras empresariales ha sido
crucial para el éxito de esta
iniciativa. Su compromiso y
apoyo han permitido establecer
alianzas estratégicas que brindan
a los estudiantes oportunidades
de aprendizaje práctico y
experiencias laborales en el
mundo real. 

Estudiantes mejor preparados en el
gobierno de Esteban Villegas
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Fue hallado
inconsciente
en la calle;
murió en el
hospital 

DURANGO, DGO. 

El lunes cerca de las 16:54
horas, se recibió un reporte por
parte de C5, mencionando que en
el Hospital General 450 se
encontraba el cuerpo sin vida de
un masculino, mismo que había
ingresado el pasado 23 de julio,
luego de ser localizado
inconsciente y presentando
golpes en distintas partes del
cuerpo, sobre una de las calles del
fraccionamiento Betabeles de
esta ciudad.

Por lo que paramédicos de la
Cruz Roja lo trasladaron para
recibir atención médica al
nosocomio antes citado, lugar en
el que pese a los esfuerzos de la
ciencia médica perdió la vida
Juan Carlos Estrada Gurrola, de
55 años de edad, con domicilio en
la Colonia Guillermina de esta
ciudad. 

Elementos de la Policía
Investigadora de Delitos (PID) ya
realizan las indagatorias
correspondientes, para esclarecer
este suceso.
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DURANGO, DGO.

El lunes cerca de las 15:20
horas, se registró un trágico
accidente carretero donde
perdieron la vida cuatro
personas.

Los occisos son Efraín Quiñones
Orozco, 49 años de edad, Arely
Berenice Orozco Cordero, 27 años
de edad, así como las menores,

una de 4 años de edad y otra más
de 7 días de nacimiento.

Resultaron lesionados Juan
Antonio Rivera Mondaca, 41
años de edad, 

Francisco Javier Orozco
Cordero, 29 años de edad,
domiciliado en Rodeo, Selene
Meléndez Herrera, 35 años de
edad, con domicilio en Rodeo,
Dgo.

Sucedió cuando Selene y

Francisco Javier, así como los
ahora occisos, circulaban por la
carretera Durango-Parral, a
bordo de un vehículo Chevrolet,
línea Aveo, color rojo, conducido
por Efraín, momento en el que se
impactaron contra un camión, y
posteriormente contra una
camioneta Buick, línea Encore,
modelo 2022, color blanco,
conducida por Juan Antonio,
tomando conocimiento

elementos de la Guardia
Nacional División Caminos, así
como el Agente del Ministerio
Público quien ordenó el
levantamiento y traslado de los
cuerpos sin vida hacia las
instalaciones del SEMEFO de esta
Fiscalía, para la práctica de la
necropsia de ley.

Los heridos fueron trasladados,
los dos primeros, a la clínica del
ISSSTE de Durango, mientras que

la segunda, clínica No. 1 del
IMSS, el primero, contusión en
tórax, pelvis y heridas en manos
y piernas; el segundo, fractura de
tibia y peroné bilateral de lado
derecho, trauma cerrado de
tórax y abdomen, así como
traumatismo craneoencefálico
leve; y la tercera, trauma cerrado
de tórax y abdomen, probable
fractura de tibia derecha y
policontundida.

Fatal accidente; cuatro muertos

DURANGO, DGO.

Ingresó al Hospital General de
Gómez Palacio un hombre de
41 años, quien se intoxicó
durante un incendio.

Ayer aproximadamente a las
03:00 horas, se recibió una
llamada al número de
emergencias 911, reportando
un incendio en un domicilio en
la calle Gustavo Baz Prada, de
la colonia Fovissste, en Gómez

Palacio, Dgo., lugar al que
acudieron elementos de
Protección Civil, quienes
sofocaron las llamas,
percatándose que al interior
del inmueble se encontraba
Marco Antonio Morales

Puentes, quien fue trasladado
por paramédicos de la Cruz
Roja para recibir atención
médica al nosocomio antes
citado, ya que había sufrido
intoxicación por monóxido de
carbono.

Incendio en casa deja un intoxicado

Matan a “Lady Pestañas”, activista que presumió
ser operadora de Adán Augusto en Veracruz
Agencia

Matan a Zoraya Zamora, quien
era mejor conocida como “Lady
Pestañas”; una activista que
desde semanas atrás, se
convirtió en una operadora de
Adán Augusto López en el estado
de Veracruz.

Durante la tarde de este martes
25 de julio, murió tras ser
víctima de un ataque armado en
la ciudad de Poza Rica, en el
estado de Veracruz, Zoraya
Zamora, mejor conocida como
“Lady Pestañas”.

De acuerdo con lo indicado en
reportes, mientras la activista
fundadora de la asociación “Vivir
para Servir sin Condición” estaba
dentro de un taller de muebles,
fue atacada a balazos.

Versiones refieren que sujetos
armados persiguieron a “Lady
Pestañas” hasta el taller y tras
darle alcance, abrieron fuego en
su contra y la mataron en el
lugar.

Cabe destacar que un par de
semanas atrás, con el inicio de la
contienda interna de Morena

para elegir al candidato
presidencial a las elecciones

2024, Zoraya Zamora operó a
favor de Adán Augusto López.
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Miel San Marcos conmueve con su alabanza
contemporánea en la FENADU 2023

DURANGO, DGO. 

En un emocionante concierto
lleno de alabanza y adoración
contemporánea, Miel San Marcos
tocó los corazones de las familias
duranguenses en la Velaria de la
Feria Nacional Francisco Villa,
Durango 2023. La noche del
pasado lunes, el lugar lució
abarrotado, reflejando el éxito y
la apertura que representa este
evento para todos los públicos.

Los guatemaltecos, Miel San
Marcos, deleitaron a los
asistentes con su mensaje de
amor y esperanza, creando una
experiencia conmovedora que
erizó la piel de los presentes. Al
presentarse ante la rueda de
prensa, la banda mencionó su
enfoque en levantar altares de
adoración, ofreciendo su alabanza
sin perder su esencia espiritual.

El origen del nombre de la
banda se remonta a su
congregación en San Marcos,
Guatemala, donde asistían a una
iglesia llamada Miel. La gente los
reconocía con ese nombre y así
nació Miel San Marcos.

El concierto comenzó
puntualmente con un video
inspirador, seguido de mensajes

de amor transmitidos a través de
su música. Los hermanos Josh,
Samy y Luis Morales subieron al

escenario y desde el primer
momento invitaron al público a
unirse en adoración.

Durante la presentación, se
escucharon temas como
"Increíble", "Júbilo" y "El Señor es

mi Rey". La banda creó un
ambiente de alegría y
participación, invitando al
público a unirse en una dinámica
de saltos y gritos en honor a
Cristo.

Antes del concierto principal, el
grupo "Amor y Gracia", una
agrupación cristiana juvenil, se
presentó en el escenario
mostrando su pasión por
transmitir el mensaje de Jesús a
través de la música. Interpretaron
covers de reconocidas bandas
como "En Espíritu y en Verdad",
"Miel San Marcos" y "Cristina
D´Clario", entre otras.

Es importante destacar que la
Feria Nacional Francisco Villa
2023 busca brindar opciones de
entretenimiento y diversión para
todas las familias, con un enfoque
inclusivo y abierto a diferentes
expresiones culturales y
artísticas.

La emoción del público se
manifestó con levantar de manos,
coros y muestras de adoración en
todo momento. El concierto de
Miel San Marcos fue una
experiencia única que refleja el
espíritu de apertura y celebración
en la Feria Nacional Francisco
Villa, Durango 2023.
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FENADU

DURANGO, DGO. 
La Feria Nacional Francisco Villa,

Durango 2023, continúa con su
magnífico programa en la
emblemática Velaria del recinto
ferial. La reconocida agrupación
Pesado se presentará en concierto
el próximo jueves 27 de julio a las
20:00 horas, prometiendo una
velada inolvidable llena de ritmo
y emociones.

Con una trayectoria que abarca
más de tres décadas, Pesado ha
conquistado los corazones de
millones de seguidores alrededor
del mundo con su estilo único y
su esencia inconfundible en el
género de la música regional
mexicana. Fundada en 1993 en
Monterrey, Nuevo León, la
agrupación ha sido un referente
indiscutible en la escena musical,
consolidándose como una de las
bandas más icónicas del género.

A lo largo de su carrera, Pesado
ha lanzado numerosos éxitos que
han marcado generaciones y se
han convertido en himnos de la
música regional. Temas como
"Ojalá que te mueras", "Mi
promesa", "Te quiero, te amo",
"Cuando estás de buenas", entre
muchos otros, han sido parte
fundamental en la consolidación
de su legado artístico.

La Feria Nacional Francisco Villa
es el marco perfecto para recibir
a esta destacada agrupación, el

compromiso de Pesado con su
público y su calidad

interpretativa prometen convertir
esta presentación en una

experiencia inigualable para
todos los asistentes.

Vive la experiencia Pesado, éxitos que
marcaron generaciones en la FENADU 2023
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Galería Fenadu
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Agencias

En relación con las
investigaciones e información del
IMSS en relación con la muerte de
la niña prensada en elevador en
Quintana Roo, señala de
irregularidades en compra de
elevadores Hitra por parte de
Mikel Arriola.

De acuerdo con lo que
menciona en vídeo compartido
en la cuenta de Twitter del
Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS), el director del
mismo en 2016 a 2017, Mikel
Arriola, compró 181 elevadores
por 558 millones de pesos.

Y como parte de los informes
sobre la investigación por la
muerte de la niña de 6 años en
Playa del Carmen, se habilitó
una nueva página web, en el
que informarán sobre lo
relacionado, incluidos los
hallazgos sobre la empresa de
mantenimiento.

La información que compartió
el IMSS sobre los hallazgos de su
investigación conforman tres
puntos, el último de ellos acusa
de irregularidades en la compra

de 181 elevadores Hitra en
2016, por parte del director de
entonces, Mikel Arriola.

El monto que pagó el 5 de
mayo de 2016, que era de 558
millones de pesos, incluía el
mantenimiento y una garantía
por 5 años, contratos en los que

el IMSS encontró diversas
irregularidades:

• En términos y
condiciones de la Investigación
de mercado, las cuales fueron
modificadas por lo que no
respalda el procedimiento de
contratación realizado;

• También fueron
modificadas las características de
los elevadores que se iban a
comprar y los requisitos de los
participantes;

• Hallaron irregularidades
en la apertura de proposiciones,
evaluación y fallo, esto es la

presentación del objeto, en este
caso los elevadores Hitra, que
debieron tener propuestas y una
evaluación antes de ser aprobada
la compra, aunque el IMSS no
detalla las irregularidades de
dicho tipo;

• Después del fallo, el IMSS
otorgó una ampliación indebida
para la entrega e instalación de
los elevadores, que pasó de 230
días naturales a 563.

Encontraron a su vez, una carta
para Mikel Arriola de parte de la
Asociación Mexicana de Empresas
y Escaleras Eléctricas, en la que
expresan su preocupación por el
contrato realizado entre el IMSS y
Servicios Industriales del Toro y
Construcciones Aryve.

Señaló además de la cantidad de
elevadores y la complejidad del
contrato, que dichas empresas no
eran consideradas como
especialistas en su ramo, por lo
que solicitaron a Mikel Arriola
que se probaran los equipos y se
realizara una inspección de las
empresas y los estándares de
calidad.

Sin embargo, el IMSS destaca
que no encontraron seguimiento
a la carta dirigida a Mikel Arriola.

Por qué AMLO buscaría el voto de miedo en 2024, según Germán Martínez

Infobae

El senador del Grupo Plural (GP),
Germán Martínez Cázares, señaló
que el presidente Andrés Manuel
López Obrador (AMLO) estaría
buscando imponer “el voto de
miedo” rumbo a los comicios del
2024, con el fin de que alguien del
Movimiento de Regeneración
Nacional (Morena) lo suceda en la
titularidad del Ejecutivo Federal.

Durante una charla con los
medios de comunicación, el
legislador rechazó las
declaraciones que el político
tabasqueño realizó durante las
primeras horas del día, pues
indicó que con sus palabras lo
único que busca es “lavarse las
manos” ante los actos que
denunció un día antes la
senadora del Partido Acción
Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez
Ruiz, en su visita a Oaxaca.

Por lo que puntualizó que el
voto del miedo, más bien, tendría

que ver con crear un ambiente en
donde se tenga desconfianza de
otras alternativas a la Cuarta
Transformación, debido a que
supuestamente no se impiden
desde Palacio Nacional los actos

de violencia
“Hay hechos de violencia en el

país y a él le corresponde eso,
prevenirlo, tirar la piedra de la
violencia desde Palacio Nacional y
esconder la mano y decir que no

es su responsabilidad”, expresó
este martes 25 de julio.

Posteriormente, el exmilitante
de Acción Nacional sentenció que
a nadie le conviene que se genere
un ambiente de violencia en el

país, pues alertó que podría darse
una situación muy similar a la
que ocurrió en 1994 cuando
asesinaron al candidato del
Partido Revolucionario
Institucional (PRI), Luis Donaldo
Colosio, que buscaba la
Presidencia de la República. 

Fue por todo lo anterior que el
senador independiente detalló
que el próximo año lo que el país
necesita es que la persona que
asuma la titularidad del Ejecutivo
Federal entienda que tiene que
representar la concordia en
nuestra nación y con los
diferentes grupos político, no
gobernar para unos tantos.

“A nadie le conviene este clima
de violencia y que se repita 1994
(...) yo insisto que la presidencia
debe recuperar en el 2024 el
centro de concordia y no ser la
fuente de discordia que hoy eso,
para eso se necesita que el
presidente gobierne para todos y
para todas sin distingo de los
colores del partido”, finalizó.

IMSS acusa a Mikel Arriola de irregularidades
en compra de elevadores 
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Desaparece estudiante mexicana en Berlín, Alemania  
Agencias
María Fernanda Sánchez

Castañeda, estudiante mexicana,
desapareció en Berlín, Alemania,
el 22 de julio de 2023.

Así lo reportaron las autoridades
de la nación europea y la
embajada de México, quienes
emitieron una alerta de búsqueda
para dar con su paradero.

De acuerdo con los informes,
María Fernanda Sánchez
Castañeda se encontraba en dicha
región realizando estudios de
maestría.

Sin embargo, la mexicana
desapareció un día tras salir de su
departamento ubicado en Berlín,
Alemania.

Esto luego de que saliera de su
departamento en Büchnerweg, el
sábado 22 de julio, con el fin de
asistir a una reunión, según lo
declarado por la policía local.

Tras haber abandonado el
inmueble, María Fernanda no
volvió ni se reportó con sus
allegados, lo que provocó que
notificaran oficialmente su
ausencia.

Así pues, la mexicana fue
reportada como desaparecida el
mismo 22 de julio, en Berlín,
Alemania, demarcación a la que
había llegado para estudiar una
maestría.

Consecuentemente, después de
un par de días se ha emitido una
ficha de búsqueda para localizar
lo antes posible a María
Fernanda.

En cuanto a sus padres, ambos
decidieron trasladarse a la nación
europea con el fin de colaborar lo
máximo posible hasta dar con su

paradero.
Francisco Quiroga, embajador

de México en Alemania, se dijo
estar al tanto del caso de María
Fernanda Sánchez Castañeda, por
lo que está colaborando con el
país para encontrarla.

Asimismo, hizo un llamado a la
población de ambas naciones

para incitarlas a cooperar con
cualquier dato que sea útil y ser
empáticos con la situación.

Por otra parte, en redes sociales
ya surgieron cuentas como Find
Maffy Berlín en Instagram, donde
se comparte contenido textual y
gráfico para encontrarla.

“Hoy nos urge encontrar a

María Fernanda.
Un recordatorio de ser

empáticos y generosos con la
gente a nuestro alrededor,
especialmente quienes están lejos
de familia y amigos, buscando
salir adelante en un entorno,
idioma y costumbres ajenos a los
de la infancia”

Infobae

Fueron vinculados a proceso el
hombre y mujer que
presuntamente agredieron a una
maestra de kinder acusados del
delito de extorsión. Lo anterior
debido a que realizaron acciones
violentas en contra de la
profesora Brenda en el kinder
“Frida Khalo” en Cuautitlán
Izcalli, Estado de México.

La audiencia en que se
determinaron las acciones duró
aproximadamente 3 horas y
media. Los hechos fueron dados a
conocer durante la tarde del
martes 25 de julio luego de que
una jueza determinó las
vinculaciones a proceso debido a
que la pareja presuntamente
habría extorsionado a la maestra
y la cocinera -de nombre Roseira-
cuando las arrodillaron, les
pusieron un arma de fuego y
solicitaron que le pidieran perdón

al menor.
Jesús “N” y Laura “N” se

quedarán recluidos y se fijó un
plazo de 45 días para el cierre de
la investigación, es decir el

próximo 5 de septiembre se vence
dicho plazo.

En la audiencia fueron
presentados tres datos de prueba
que consistieron en dos

testimoniales y una prueba
documental (la declaración de
Laura “N”). Por su parte, la
directora del plantel dijo que ella
no estaba enterada de las

grabaciones porque no usa redes
sociales.

Al momento de escuchar la
decisión de la jueza, la pareja
soltó en llanto y se abrazaron
para consolarse, según detalló el
reportero Fernando Cruz del
medio Milenio Televisión.
Mientras que en una entrevista
ofrecida a medios, el abogado de
la pareja informó que apelará la
vinculación a proceso.

Defensa apelará la decisión de la
jueza

“La juez observa que derivado
de los testimonios de la víctima
como de la cocinera, dice que en
un determinado momento mis
clientes hincaron a las personas,
hincaron a la maestra para que
pidieran perdón y las amagaron a
ambas con un arma de fuego”,
fueron las declaraciones de César
Sánchez, quien dijo que la
decisión es apelable, debido a que
la decisión de la jueza no
convenció a la defensa.

Vinculan a proceso a papás agresores de maestra 
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Masacre en cárcel de Ecuador: aumentó a 31 los
muertos y el Gobierno busca retomar control del penal
Infobae

La cifra de reclusos muertos en
la penitenciaría de Guayaquil, en
el suroeste de Ecuador, subió de
18 a 31, informó este martes la
Fiscalía, tras cuatro días de
sangrientos enfrentamientos.

“Se eleva a 31 el número de
fallecidos y a 14 el de heridos tras
los enfrentamientos registrados
desde el sábado al interior de la
Penitenciaria del Litoral, en
Guayaquil”, señaló la Fiscalía en
la red social Twitter.

Por su parte, el Ministerio del
Interior informó que un total de
2.700 miembros de la Policía y de
las Fuerzas Armadas de Ecuador
ejecutaron un operativo de
control en la penitenciaría luego
de que el jefe de Estado,
Guillermo Lasso, declaró el
estado de excepción en las
cárceles del país.

Solo una vez que la Policía y las
Fuerzas Armadas lograron
ingresar al centro penitenciario y
retomaron su control se pudo
tener un balance del
enfrentamiento y la Fiscalía pudo
proceder con el “levantamiento
de cadáveres y recolección de
indicios”.

El ministro del Interior, Juan
Zapata, señaló que, utilizando su
fuerza coercitiva, el Estado
recuperará “la tranquilidad y paz
de los ecuatorianos”.

Detalló que en la intervención
al interior del centro
penitenciario y en uso legítimo
de la fuerza participan las
unidades tácticas del Grupo de
Operaciones Especiales (GOE),
Grupo de Intervención y Rescate
(GIR), Grupo Especial Móvil
Antinarcóticos (GEMA), Dinased,
Criminalística e inteligencia.

Zapata apuntó que se ha
recuperado el control de los

pabellones 3, 8 y 9, pese a que
poco antes, en su cuenta de
Twitter, la Secretaría General de
Comunicación de la Presidencia
señalaba que, tras la
intervención de policías y
militares había “control total” en
ese centro penitenciario.

Además, añadió, “empezó la
rotación de los presos en los
pabellones”. “La fuerza del
Estado jamás se doblegará”,

apostilló.
En esta masacre se vieron

enfrentadas dos de las bandas
criminales que se disputan el
control interno de las cárceles de
Ecuador, como son “Los
Tiguerones” y “Los Lobos”,
quienes hace pocas semanas
rompieron una tregua que
mantenían, según el decreto
presidencial emitido este martes
para declarar el estado de

excepción en el sistema
penitenciario nacional.

Tras los enfrentamientos entre
grupos de delincuencia
organizada (GDO) ocurridos la
tarde del sábado y este domingo,
en el Centro de Privación de la
Libertad (CPL) Guayas N 1, se
activaron los protocolos de
seguridad en todos los centros de
privación de libertad a escala
nacional.
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Reportan caso positivo de peligrosa variante del
coronavirus en Emiratos Árabes Unidos
Agencias
La OMS advirtió que un hombre

de 28 años dio positivo a una
peligrosa variante de
coronavirus, conocida como el
síndrome respiratorio de Oriente
Medio o MERS-CoV, también
llamado “virus del camello”.

Esto en una ciudad de Abu Dabi
fronteriza con Omán, después de
que el hombre ingresara al
hospital el mes pasado, por lo que
las autoridades sanitarias
examinaron a 108 personas con
las que estuvo en contacto.

Sin embargo, hasta el momento
no han hallado contagios
secundarios, así como tampoco
informaron de algún otro
contagio de esta variante de
coronvirus, de la que de acuerdo
con la OMS, el 35% de los casos
que le han sido reportados, han
muerto por dicha enfermedad.

A su vez, también descartaron
que el hombre hubiera estado en
contacto con camellos
dromedarios recientemente, por
lo que se desconoce la manera en
la que se contagio de esta
variante del virus.

El Ministerio de Salud de los
Emiratos Árabes Unidos no se ha
manifestado al respecto tampoco.

La variante de coronavirus
MERS-CoV fue detectada por
primera vez en 2012 y desde
entonces se han reportado un

total de 2 mil 605 casos y 936
muertes asociadas al Virus del
Camello.

La OMS ha indicado que sus
principales síntomas son fiebre,
tos y dificultad para respirar,
mientras que algunas personas
desarrollan neumonía; también
se han registrado problemas

gastrointestinales, como diarrea.
Por su parte, al igual que el

Covid-19, puede representar un
mayor riesgo para personas con
sistema inmunes débiles, como:

• Adultos mayores;
• Personas con

enfermedades crónicas como:
o Cáncer,

o Diabetes,
o Hipertensión arterial
o Nefropatías o

neumopatías, es decir que afecten
riñones o pulmones;

o E n f e r m e d a d e s
cardiovasculares.

Se hace mención de que esta
variante de coronavirus se

contagia de los animales a las
personas, especialmente con
camellos dromedarios infectados,
aunque no se conoce la vía de
transmisión.

Sin embargo, también es posible
el contagio de persona a persona,
cuya transmisión es de manera
directa.
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Starlite. Rubén Blades
lleva el baile
María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MARBELLA, MÁLAGA.

Uno de los festivales de verano
que sigue colocado como
referente de conciertos y donde se
puede pasar una noche especial es
Starlite Occident. En su
programación con 68 conciertos,
este año incluye casi una decena
de artistas latinoamericanos,
entre los que ya se han
presentado han estado Marco
Antonio Solís, Ricky Marti, Fito
Paez y Sebastián Yatra.

Para seguir sumando se presentó
el espectáculo Salswing con el que
el panameño Rubén Blades,
acompañado por Roberto Delgado
con su Big Band.

El público fue llegando al recinto
que ofrece diversas distracciones.
Desde que se pisa la entrada, hay
un photocall donde pueden
tomarse las fotos. Además que
pueden comer en alguno de los
cuatro restaurantes, que este año
estrena el recinto, pueden
degustar: comida japonesa,
mexicana, bocadillos o tomar
alguna bebida en sus bares.

El público que asistió convivió
con personajes con vestuario
plateado y algunos con máscaras
de calaveras entre ellas la catrina
o el charro, que bailan en los
diversos espacios.  Y cómo no, si
de música de salsa se trata los pies
no paran  y algunas parejas no
pueden dejar pasar el momento y

lucir sus mejores pasos. Y no sólo
si vas con pareja, entre grupos de
amigos y familiares también
mueven los hombros y la cadera
se nota la sangre latina.

Dan los avisos de que el
concierto comenzará, van
ocupando sus butacas y cuando
las luces se apagan las ovaciones
y vivas suenan en la cantera de
Nagüeles.

Suenan las primeras notas, en
una pantalla gigante aparecen
imágenes de los grandes
cantantes universales entre los
que destacan maestros como:
Pablo Milanés, Hector Lavoe,
Willie Colón, Ismael Rivera, Oscar
de León, Santa Rosa y Celia Cruz
entre otros. Y el público de pie
recibió a Rubén Blades, quien
agradeció el cariño de los

asistentes.
“Muchas gracias por estar hoy

acá. Estamos muy agradecidos
por la invitación”, decía sobre el
escenario.

La música sonó y se dejó
escuchar la calidad de sus músicos
y lo bien que se entendía la voz de
Blades llenó el escenario con
canciones como: Pedro Nava,
Amor y Control, Decisiones,
Plástico, El cantante, Paula, Pablo
Pueblo, País portátil, Prohibido
olvidar, El padre Antonio, Ojos de
perro azul, Cuentas del Alma,
Amor y control y Todos vuelven,
entre otras.

“La música de salsa creo que es
una forma de documentar nuestra
realidad, de hablar de cosas que
no hablamos, o que no sabemos
empezar. Y por esa razón yo me

iré por el lado de la crónica
humana”, declaraba Blades.

Su versatilidad musical, su voz
potente y expresiva creó una
conexión íntima con el público. Y
como en todos sus conciertos no
solo fue una celebración de la
música, sino también una
reflexión sobre diversos temas
sociales a través de las honestas
letras, que reflejan las luchas y
realidades de la vida.  

“Un día le pregunté a mi abuela
que si nosotros éramos pobres. Y
ella me dijo: A veces, hay cosas
que la gente tiene y nosotros no
tenemos. Y, a veces, yo quiero esto
y no puedo. Pero nosotros no
somos pobres, me decía. Lo que
pasa es que no tenemos dinero. La
gente pobre es la gente que no
tiene nada en la cabeza, que no

tiene nada en el espíritu. Hay
gente que gana la lotería y sigue
siendo pobre. Aprende eso, hay
gente que es tan pobre, que lo
único que tiene es dinero”,
contaba anecdótico Rubén Blades.

El público presenció una noche
inolvidable. Temas emblemáticos
como: Lágrimas, The way you
look tonight,, Todos vuelven, Las
calles, o Ligia Elena, entre
muchos, provocaron una
explosión de energía y baile entre
los asistentes.

Se despidió con Maestra vida,
dejando a todos con ganas de
más. “Muchas gracias por estar
aquí. Mil gracias otra vez a Sandra
García-Sanjuán y a su festival
Starlite, y muchas gracias a todo
el personal, que han sido
excelentes”. 

El talento
latino inunda
con su música
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FINANZAS

CIUDAD DE MÉXICO. 

La mejor manera de proteger las
finanzas personales y familiares
durante las vacaciones es a través
de una planeación oportuna,
además de evitar al máximo
endeudarse para viajar y el uso de
las tarjetas de crédito, consideró
el investigador de la Facultad de
Contaduría y Administración de
la UNAM, Arturo Morales Castro.

El experto en economía y
finanzas comentó en entrevista
que en estos momentos en que
las tasas de interés se ubican en
los niveles más altos de los
últimos años, definitivamente no
es opción adquirir una deuda.  

El dinero más costoso que hay
es el de las tarjetas de crédito, ya
que las comisiones, sus
impuestos, los intereses por
demora en pago, por el crédito o
por cobranza, además de las
anualidades, provocan que el
costo por cada peso sea de hasta
70 por ciento; es decir, se pagará
0.70 centavos de interés por peso.

El riesgo por usar el llamado
dinero de plástico es alto, sobre
todo cuando no se cumple en
tiempo y forma y la deuda se
acumula; de ser así, podría pagar
hasta tres veces más de lo que se
pidió originalmente. Las
vacaciones tendrían un costo
adicional a lo presupuestado de
hasta 150 por ciento. 

Para el universitario no hay
dinero más caro que el que no se
tiene. Es todo recurso que se
obtiene a través de préstamo,
crédito, plazos, adelanto de
nómina, etcétera, que tiene un
costo expresado en la tasa de
interés que se debe pagar.

En caso de optar por otro tipo de
financiamiento más accesible, por
ejemplo con las agencias de viajes
que ofrecen paquetes con pagos a
meses sin intereses, reiteró, es
necesario ser puntual en los
pagos.

En este contexto, Morales Castro
advirtió sobre la proliferación de
publicidad engañosa,
principalmente en redes sociales,
en donde se ofrecen paquetes

turísticos supuestamente a bajo
costo, pero que en realidad son
solo estrategias fraudulentas de
personas que a nombre de líneas
aéreas, hoteles y centros
turísticos enganchan a los
vacacionistas y causan un daño
monetario alto. 

En la mayoría de los casos, las
demandas contra las empresas
que utilizan ese tipo de
publicidad no proceden porque se
trata de reservaciones en línea o
telefónicas, al no existir la firma
de contrato formal de prestación
de servicios, las autoridades
difícilmente pueden actuar, acotó.

Hay que tener cuidado y tener
claro el riesgo que representan las
contrataciones, dijo, cuando los
descuentos o servicios turísticos
que se brindan resultan a simple
vista extraordinariamente
baratos o generosos. 

La recomendación, acotó, es ser
muy estrictos y cuidadosos para
verificar qué es lo que se compra
o se contrata y, en la medida de lo
posible, obtener los
comprobantes o evidencias

necesarias para poder reclamar
en caso de incumplimiento; sobre
todo tener extremo cuidado para
no comprometer el presupuesto
solo por realizar compras
impulsivas.

Enumeró algunas de las mejores
prácticas para proteger las
finanzas personales y familiares:    

Definir cuánto se tiene para
gastar en las vacaciones.
Habitualmente se empieza por
seleccionar el destino y luego se
adquieren deudas; sin embargo,
el orden debe ser a la inversa:
primero hay que determinar
cuánto se está dispuesto a gastar
y luego elaborar un presupuesto.

Evitar endeudarse. Es mejor
recurrir a la modalidad meses sin
intereses teniendo en cuenta que
disminuirá la liquidez para gastos
cotidianos; resistirse y no ceder
ante las tentadoras propuestas
que se conocen a través de las
promociones de las tarjetas de
crédito, créditos de nómina o
adelanto de sueldo.

Aprovechar las herramientas y
plataformas disponibles on line

para comparar precios, ya que
varían considerablemente; hay
que tomarse el tiempo suficiente
para ello.

Si es posible, indagar las fechas
de las semanas menos costosas
por ser temporada baja. Se
encontrará mayor cantidad de
ofertas en transporte y
hospedaje.

Asimismo, los vuelos y hoteles
pueden ser más asequibles si se
reservan con antelación. Se puede
mantener la atención en las
ofertas de última hora, pero no
depender exclusivamente de
ellas. Otro recurso adecuado son
los programas de viajero
frecuente y tarjetas de crédito
para acumular puntos y millas
que se puedan canjear.

De igual forma, comprar solo lo
necesario. Si se aprovecha un
hotel con todo incluido, no se
debería pagar por comida en la
calle. Los souvenirs no son
prioridad; se pueden
presupuestar, pero no pasa nada
si se omiten estos detalles.

Un seguro de viajero, puntualizó
Morales Castro, no es dinero
tirado a la basura; por el
contrario, podría ahorrar una
erogación significativa en caso de
algún imprevisto, por ejemplo
gastos médicos o por vuelo
cancelado.

Una buena planeación de las
vacaciones debe incluir adelantar
pagos de los servicios durante
tres meses posteriores al viaje, así
como compras anticipadas de
despensa y gastos asociados.

¿Vas a viajar?
Planea bien tus gastos
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Ha sido un reencuentro
cargado con las mismas viejas
emociones del pasado y los
reproches de costumbre, como
sucede entre los matrimonios
mal avenidos. La Cumbre entre la
Unión Europea (UE)  y sus
homólogos de América Latina y
el Caribe ha concluido sin
avances sólidos al menos en
materia comercial, porque
ninguno de los acuerdos que
están en revisión, han sido
signados: ni con México, ni con
Chile, ni mucho menos con el
Mercosur. 

Hacía ocho años que no
se veían las caras los líderes de la
UE y sus contrapartes del otro
lado del Atlántico, también en
dicho encuentro de 2015 hubo
reclamos a favor de un trato
justo en los acuerdos comerciales
para la región latinoamericana.
Y Brasil ya presionaba entonces
porque fuese firmado el acuerdo
del Mercosur con la UE. 

La misma petición que
ha vuelto a realizar el presidente
Luiz Inácio Lula da Silva en el

más reciente reencuentro de las
dos orillas del Atlántico y lo ha
hecho además en tono
desesperanzador. “Hace veinte
años que estamos en lo mismo y
nunca nos dicen cuándo”.

Lula da Silva llegó en
calidad de estrella y fue  recibido
con un tono exultantemente
cariñoso por parte de Charles
Michel, presidente del Consejo
Europeo; también por Ursula von
Der Leyen, presidenta de la
Comisión Europea y el
presidente de España, el
socialista Pedro Sánchez.

El líder brasileño es
visto por los líderes de la UE
como el vocero  de
Latinoamérica, un interlocutor
que este año además preside el
Mercosur y podría terminar
uniendo a todos los países de
América del Sur en un gran
bloque económico-comercial y
bajo una sola moneda. Una
especie de eurozona con 12
países y más de 433 millones de
personas. 

Brasil es la economía

más grande de América Latina y
el único país que en 2022 captó
el 41% de la Inversión Extranjera
Directa (IED) que entró en la
región el año pasado, de acuerdo
con datos de la Comisión
Económica para América Latina
y el Caribe.

El año pasado,  América
Latina y el Caribe, atrajo flujos
por  224 mil 580 millones de
dólares; a, Brasil, le siguió
México que captó un 17% de ese
monto sobre todo para el sector
servicios. 

También la OCDE y el
FMI, ubican a Brasil como la
mayor economía de América
Latina y el Caribe, con un
PIB de 1.92 billones de dólares;
seguido de la economía
mexicana con un PIB de 1.41
billones de dólares y en tercer
lugar, Argentina con 632 mil 240
millones de dólares.

Durante la ceremonia
de bienvenida, el presidente
Sánchez llegó a decirle a Lula da
Silva que este año habría la firma
del acuerdo con el Mercosur

“porque todas las condiciones
están dadas para ello”.

Aunque, Von der Leyen,
tuviese que matizar después que
lo trascendental de la Cumbre
UE-CELAC es sobre todo que han
vuelto a verse tras un parón
innecesario y que todos están
unidos porque “hay muchos
intereses que tenemos en
común” y evitó el tema espinoso
de dar fechas precisas.

También repitió el mismo
mantra que dijo en su minigira
de hace un mes por Brasil,
Argentina, Chile y México y
reiteró que “Europa estaba de
vuelta” porque quiere ser un
aliado imprescindible de
América Latina. 

A su vez, Joseph Borrell,
alto representante de Exteriores
de la UE, apeló a los lazos y
nexos históricos para que la
unidad fueses recobrada a partir
de compartir una serie de
valores.

A COLACIÓN
Eso sí nadie mencionó el tema

de los derechos humanos, la

libertad de expresión, la
persecución contra los
disidentes; los cientos de
exiliados latinoamericanos en
varios países europeos
perseguidos por distintos
regímenes de América Latina. 

A la disidencia
venezolana en España le tembló
hasta los dientes tras ver el
recibimiento afectuoso, con beso
en la mejilla incluido, que el
mandatario Sánchez propinó a
Delsy Rodríguez, vicepresidenta
de Venezuela. La vicepresidenta
arribó con una delegación
amplia representando al régimen
de Nicolás Maduro. 

T é c n i c a m e n t e
Rodríguez no debió de viajar a
Bruselas dado que tiene vetado
el ingreso al espacio Schengen,
tras las sanciones de junio de
2018, determinadas por la UE y
el Parlamento Europeo contra el
régimen de Maduro por sus
violaciones contra los derechos
humanos. Y, a pesar de ello,
Rodríguez estuvo en Bruselas.

¿Cómo en Dinamarca? Ni
madres, el Sector Salud en
nuestro país es un desastre,
desabasto de medicinas,
atención tardía en estudios de
alto nivel, así como en las
intervenciones quirúrgicas y el
colmo, en el Seguro Social están
dando algunas medicinas que
rebasaron su caducidad.

Instalaciones en condiciones
deplorables, con elevadores que
no funcionan, o si funcionan, se
quedan varados o provocan
accidentes como el que sucedió
en el Hospital de Zona del IMSS
de Playa del Carmen en donde
murió una niña y hasta ahora no
hay culpables.

En el Instituto Nacional de
Cardiología, sin más, suben de
nivel a los pacientes para que no
puedan pagar y reventarlos, por
lo que no les queda más que ir al
IMSS en donde tardan más de
año y medio en reconocer una
enfermedad de tipo cardiaco,
luego de pasar por una serie de
instancias. Un Ecocardiograma

lo programan entre seis y siete
meses si bien les va. Otros
estudios están sujetos a la
disposición de los insumos.

Recientemente en una de las
clínicas del Instituto Mexicano
del Seguro Social se escuchó a la
mujer de la tercera edad
quejarse de que le dieron una
caja de pastillas, para un mes, el
día 15 junio, con vencimiento el
20 del mismo mes. El colmo.

En un mensaje que circula en
las redes sociales, el doctor Pablo
Lezama, jefe de Cirugía
Oncológica del Hospital Infantil
de México Federico Gómez se
queja de que tiene muchísimos
pacientes y un espacio limitado.
En marzo les disminuyeron el
tiempo para cirugía electiva
debido a la reducción del
personal de enfermería. Pero se
gasta 140 millones de pesos en
una mañanera, dice.

Hace unos días los médicos de
los servicios de salud en la
Ciudad de México salieron a las
calles y bloquearon importantes

avenidas para exigir mejores
condiciones laborales con el
equipo adecuado para poder
realizar mejor su misión, así
como recibir la base después de
años de trabajar.

Ni el soberbio subsecretario
Hugo López Gatell ni su maestro
el secretario Jorge Alcocer tienen
la más mínima idea de dónde
están parados, por eso se la
pasan adulando al presidente
Andrés Manuel López Obrador.

Servicios de Salud como
Dinamarca, la manga.

*****
“Señores si no pueden

renuncien” expresó en su dolor
el empresario Alejandro Martí
tras el secuestro y asesinato de
su hijo Fernando, en el 2008,
palabras que retumbaron en Los
Pinos en donde despachaba
Felipe Calderón y en el Antiguo
Palacio del Ayuntamiento en
donde tenía sus oficinas como
jefe de gobierno del Distrito
Federal, Marcelo Ebrard hoy en
campaña para la candidatura de

Morena en el 2025 que ofrece
seguridad con Inteligencia
Artificial. Martí murió ayer sin
que se le haya hecho justicia…
En marzo del próximo año el
presidente Andrés Manuel López
Obrador podría ponerse verde de
coraje si desde Nueva York la
Corte le da la noticia de que
absolvió a Genaro García Luna.
Ayer el juez Brian Cogan aplazó
hasta el 1 de marzo la decisión
para dar oportunidad a la

defensa de que los abogados del
ex Secretario de Seguridad
Pública, revisen nuevas
evidencias que puedan ser
favorables para su cliente. Al
buen entendedor pocas
palabras…Salomón Jara sacó el
dictadorcito que lleva dentro y
echó para abajo la teoría de la
división de poderes que tanto le
costó eleborar a Montesquieu.

circuitocerrado@hotmail.com
@HctorMoctezuma13

-El reencuentro de las dos orillas 
POR LA ESPIRAL

Claudia Luna Palencia @claudialunapale

El Sector Salud es un desastre
HÉCTOR MOCTEZUMA DE LEÓN

CIRCUITO CERRADO
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Disney otra vez quedó reprobada en Rotten
Tomatoes por “La Mansión Embrujada”
Agencias

La Mansión Embrujada es la
película olvidada por Disney en
este 2023, pues casi no tiene
promoción, se estrena después de
Barbie y Oppenheimer, y fue
reprobada den Rotten Tomatoes.

Ya se dieron las calificaciones de
La Mansión Embrujada den
Rotten Tomatoes y la película de
Disney ostenta un nada honroso
55% de reseñas positivas.

Aún más, en Metacritic la
película cayó aún más abajo, con
un 48 de 100, lo cual indica a
todas luces que se trata de otra
producción descuidada por parte
de Disney.

La principal queja por parte de
las reseñas de Rotten Tomatoes
en contra de La Mansión
Embrujada, es que la película de
Disney no es divertida.

Mencionan que no logra
traspasar nada del atractivo que
podemos encontrar en La
Mansión Embrujada de los
parques de Disney, que es de
donde toma la idea la película.

Podemos encontrar comentarios
en Rotten Tomatoes como el del

medio Paste, que es “un anuncio
cinematográfico para el parque
temático”.

En Telegraph señalan que si bien
tiene sus momentos “la trama
cruje más que las tablas del piso”;
mientras que en IndieWire se
limitan a decir que el material de
origen no es lo suficientemente
fuerte.

Disney trae una pésima racha en
este 2023, pues sólo ha tenido un
éxito real en todo el año con
Guardianes de la Galaxia 3; todo
indica que La Mansión Embrujada
será otro fracaso del estudio.

Más allá de su calificación en
Rotten Tomatoes, el calendario es
bastante complicado para La
Mansión Embrujada tras los
estrenos de Barbie y
Oppenheimer.

Además la falta de promoción
hará que el posible público
objetivo no se entere siquiera del
estreno de la producción,
mandándola al olvido de manera
casi inmediata.

Con esto a Disney ya sólo le
quedaría The Marvels para tratar
de salvar lo que queda de 2023,
aún así el balance general será
negativo para la empresa.
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¿Quién es Valeria Duque? Rauw Alejandro le
habría sido infiel a Rosalía con la modelo
Agencias

El nombre de Valeria Duque ha
empezado a circular en diversos
titulares de espectáculos debido
a que se especula que fue con
quien Rauw Alejandro le habría
sido infiel a Rosalía.

Y es que las redes sociales
explotaron con una tendencia en
la que se lanzaban los rumores
de ruptura entre Rosalía y Rauw
Alejandro.

Esto después de tres años de
relación y de que durante marzo
de 2023 la pareja de cantantes
haya anunciado su compromiso
para llegar al altar.

Fue la revista People la que
empezó a asegurar la ruptura
entre Rosalía y Rauw Alejandro,
afirmando que fuentes cercanas
a la pareja confirmaban la
separación.

Sin embargo no se dieron más
detalles ni los motivos de la
supuesta ruptura de Rosalía y
Rauw Alejandro. Algo que
todavía no es confirmado ni
negado por los cantantes.

Fue entonces que empezó a
viralizarse un hilo de Twitter en
el cual se rumoraba de la
verdadera razón detrás de esta
separación.

Y aunque la usuaria de Twitter
no revela el nombre de la
implicada, las pistas que dejó de
ella hicieron que todos señalaran
a Valeria Duque como la tercera
en discordia.

Pues en el hilo se menciona que
es una modelo que ha
participado en realities y que ha
salido en videos musicales de
reggaetoneros famosos, tal como
Valeria Duque.

De acuerdo con la usuaria de
Twitter que inició el hilo de la
infidelidad de Rauw Alejandro
con Valeria Duque, todo se dio
durante un concierto del
cantante en México.

Para esto, cabe resaltar que
Valeria Duque sería una gran fan
de Rauw Alejandro, algo que ha
demostrado mucho en sus redes
sociales.

Esto también se comprobaría
con un video que Valeria Duque
compartió vía Instagram, en el
cual se le ve preparándose para
dicho concierto.

De acuerdo con el hilo de
Twitter, la modelo conoció al
cantane aquella noche, pues
tenía un pase para backstage,
algo que también muestra en su
video de Instagram.

Siguiendo el hilo de Twitter,
esta sería la primera vez en la
que Valeria Duque y Rauw
Alejandro coincidían.

Siendo después del concierto y
de conocerse en backstage que
se irían y pasarían la noche
juntos.

El hilo también señala que
Rauw Alejandro trato de tener
otro encuentro con la modelo
Valeria Duque, pero que ella se
negó debido a que “no repite”
encuentros con nadie.
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SOFTBOL

Emociones y
Campeonatos en
ambas categorías de
este infantil y juvenil
certamen 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La Liga Oficial de Softbol ha sido
testigo de un emocionante torneo
en sus dos categorías, A y B,
donde los equipos han mostrado
su pasión y talento en el campo
de juego. Durante el periodo de
enero a julio, los equipos se
enfrentaron en apasionantes
encuentros en busca de alcanzar
la gloria.

CATEGORÍA A
En la categoría A, donde

participan equipos de alto nivel
competitivo, cinco escuadras
demostraron su destreza y

espíritu competitivo: Universidad
Lobos, Cobaed 33, Linces,
Sultanas y Plan de Ayala. Cada

uno de ellos luchó con fervor en
cada partido para llegar a la cima.

CAMPEONAS
Finalmente, después de

intensos encuentros y una reñida

competencia, el equipo campeón
del torneo de enero a julio en la
categoría A fue Plan de Ayala.
Este equipo demostró su
capacidad y fortaleza en el
campo, superando a sus
oponentes y consagrándose
como el mejor del torneo. Un
logro significativo y merecido
para sus integrantes y cuerpo
técnico.

LA FIGURA
En el camino hacia el título, Plan

de Ayala pudo contar con la
destacada actuación de su pitcher
ganadora, Sonia Gómez Figueroa,
quien se destacó por su habilidad
para lanzar y controlar el juego
desde el montículo. Su
desempeño fue clave para llevar
a su equipo a la victoria y
coronarse como campeonas.

CATEGORÍA B
En la categoría B, el torneo

también estuvo lleno de emoción
y competitividad. Los equipos

TTeenneemmooss  ccaammppeeoonnaass  
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Cobaed Lomas, CCH, Leoncitas y
Gladiadoras dieron lo mejor de sí
en cada partido, buscando
alcanzar la cima del torneo.

LAS MEJORES
Finalmente, el equipo campeón

de la categoría B resultó ser
Gladiadoras, quienes mostraron
un rendimiento sobresaliente y
una cohesión envidiable dentro
del terreno de juego. Su arduo

trabajo y dedicación durante todo
el torneo dieron frutos y les
permitieron llevarse el título de
campeonas.

El equipo subcampeón de la
categoría B fue CCH, quienes
también mostraron un juego
excepcional y competitivo a lo
largo del torneo. Su esfuerzo y
determinación los llevaron a
pelear por el campeonato hasta
el final.

BUEN NIVEL
En ambos niveles, A y B, los

equipos participantes dejaron
todo en el campo de juego,
mostrando su amor por el
softbol y su deseo de alcanzar la
victoria. La Liga Oficial de
Softbol se enorgullece de tener
a estos equipos y jugadoras que
han hecho de cada partido una
emocionante experiencia para
los aficionados y seguidores del

deporte.

COMPRIMISO
Los campeonatos obtenidos

por Plan de Ayala en la
categoría A y Gladiadoras en la
categoría B reflejan el
compromiso y el talento presente

en cada equipo. Felicitaciones a
los ganadores y a todos los
equipos que participaron en esta
Liga Oficial de Softbol,
demostrando que el softbol sigue
siendo una pasión y un
espectáculo emocionante para
todos los amantes del deporte.
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Como presidente del
comité de
reestructuración del
club 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

En el Estadio Francisco Zarco,
con un par de sillas y una mesa,
se presentó a Ciro Castillo como
Presidente del Comité de
Reestructuración del Club
Alacranes de Durango, muy
diferente a como se presentó a
Roberto Zermeño hace cuatro
meses, en la Feria Nacional
Durango.

EMOCIONADOS
La emoción y el entusiasmo se

apoderaron de los aficionados al
fútbol de Durango cuando la
noticia se hizo oficial: Ciro Castillo
Ibarra regresa a Alacranes. La
mañana de este martes, en una
rueda de prensa encabezada por
Cesar Cárdenas Reyes, director
del Instituto Estatal del Deporte,
se presentó a Ciro Castillo Ibarra
como presidente del comité de

reestructuración de Club
Alacranes de Durango.

EMPEZAR DE CERO
El director del deporte, César

Cárdenas, resaltó la importancia

de esta incorporación al equipo
de Alacranes y destacó que el
plan de reestructura tiene como
uno de sus principales objetivos
llevar a la escuadra duranguense
de regreso a la Liga de Expansión

MX. Esta noticia ha generado
gran expectación y emoción entre
los seguidores del fútbol en el
estado, quienes ven en este
regreso una oportunidad de
revivir grandes momentos y

llevar al equipo nuevamente al
protagonismo en el ámbito
futbolístico nacional.

CIRO
En la rueda de prensa, Ciro

CCiirroo  CCaassttiilllloo  rreeggrreessaa  aa  AAllaaccrraanneess
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Castillo Ibarra expresó su
motivación y amor por Durango
y el fútbol, resaltando que su
regreso al club es un paso
decidido en busca de hacer
historia nuevamente en el fútbol
de la entidad. Su objetivo claro es
llevar a Alacranes de Durango a
ser protagonista en la Liga
Premier y, posteriormente, dar el
salto a la tan anhelada categoría
de plata, la Liga de Expansión
MX.

DE NUEVO CONTRA EL
TIEMPO
El tema deportivo es de vital

importancia en este nuevo
capítulo para Alacranes. Ciro
Castillo Ibarra mencionó que
trabajarán arduamente para
conformar un equipo competitivo
y sólido, consciente de que el
tiempo apremia debido a la
cercanía del inicio de la
temporada. "Hemos estado
viendo a los jugadores que están
actualmente entrenando y
buscando más jugadores para
poder armar un equipo
competitivo. El tiempo que nos
queda es poco, pero estamos
trabajando a marchas forzadas
para tener un buen equipo",
señaló con determinación.

PROMETEDOR
El regreso de Ciro Castillo Ibarra

a Alacranes no es un hecho
aislado. Durante su
administración previa en el club,

logró grandes hazañas que
quedaron grabadas en la historia
del fútbol duranguense. Durante
su gestión, el equipo alcanzó la
gloria al coronarse campeón del
torneo apertura 2021 y obtener el
título de campeón de campeones.
Esta victoria les permitió ser
invitados a la Liga de Expansión,
un logro impresionante que dejó
a la afición entusiasmada y con la
mira en un futuro prometedor.

GRAN OPORTUNIDAD
El regreso de Ciro Castillo Ibarra

a Alacranes representa una
oportunidad para reavivar la
pasión por el fútbol en Durango
y unir a la comunidad en torno a
un equipo que representa la
identidad y el orgullo de la
entidad. La llegada de un líder
experimentado y apasionado
como él, sumada al apoyo y

respaldo del Instituto Estatal del
Deporte, brindará a Alacranes
una nueva dirección y una nueva
esperanza para alcanzar nuevos
triunfos y dejar una huella
imborrable en el fútbol mexicano.

HAZLO DE NUEVO
Con la mirada puesta en el

futuro, la afición de Alacranes y el
fútbol en Durango se preparan
para vivir una nueva etapa llena

de emociones, desafíos y, sobre
todo, de sueños por cumplir. El
regreso de Ciro Castillo Ibarra al
equipo de Alacranes marca un
punto de inflexión y es el
comienzo de un emocionante
camino hacia el éxito y la
grandeza en el mundo del fútbol
duranguense. Los aficionados, los
jugadores y todo el equipo se
unen en un solo grito: ¡Vamos
Alacranes! ¡A por la gloria!



Iker Joan Valles a
probarse con Chivas
en Guadalajara

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

La pasión por el fútbol en
Durango sigue dando frutos y
abriendo puertas para los
jóvenes talentos que buscan
alcanzar sus sueños. Iker Joan
Valles Valles, un prometedor
jugador de 12 años, oriundo del
municipio de Vicente Guerrero,
ha sido invitado a probarse con
Chivas Rayadas del Guadalajara,
uno de los clubes más
emblemáticos y queridos en
México.

LA OPORTUNIDAD
El camino hacia esta

oportunidad se inició durante el
Torneo Nacional de Fútbol Soccer
Infantil y Juvenil "Durango 460
Años de Historia", donde Iker
Joan destacó por su talento y
habilidades en el campo. Su
desempeño llamó la atención del
visor oficial de Chivas, Luis
Manuel Díaz, quien no dudó en
invitar al joven delantero para
realizar pruebas con el equipo.

EL TORNEO
La importancia de torneos

como el "Durango 460 Años de
Historia" radica en brindar a
niños, niñas y jóvenes la
oportunidad de demostrar su
calidad y talento, mientras son
observados por visores de clubes
profesionales. Estos eventos
ofrecen una gran plataforma
para que los jóvenes jugadores
muestren sus habilidades y se
abran camino hacia el fútbol
profesional.

IKER
Iker Joan Valles demostró su

valía durante el torneo nacional,
y su desempeño no pasó
desapercibido para otros equipos
de renombre como Mazatlán FC
y Tigres de la Universidad
Autónoma de Nuevo León,
quienes también mostraron
interés en el joven jugador. Su
destacada participación en este
torneo resalta la importancia de
estas competiciones, que
permiten a los jóvenes
deportistas convivir, competir y
crecer, además de brindarles la
posibilidad de ser vistos por
buscadores de talento y cumplir
sus anhelos de ser parte de un
equipo profesional.

UN SUEÑO
El sueño de Iker Joan Valles de

jugar en las filas de Chivas
Rayadas del Guadalajara está en
marcha, y Durango se enorgullece
de ver a uno de sus propios
talentos destacar y abrirse camino

en el mundo del fútbol. La
comunidad deportiva y los
aficionados se unen para desearle
mucho éxito en su experiencia
con Chivas y confían en que su

talento y dedicación lo llevarán a
alcanzar grandes logros en el
deporte que tanto ama. ¡Adelante,
Iker Joan, estamos contigo en
cada paso hacia la grandeza!
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CICLISMO

• Disputará el
certamen, agendado
del 3 al 13 de agosto
en Glasgow;
“demostramos un
ciclismo fuerte y
ganas de salir
adelante” dijo a la
CONADE
Agencias 
Daniela Gaxiola competirá en el

Campeonato Mundial de
Ciclismo, en Glasgow, Escocia, del
3 al 13 de agosto. 

Luego de alcanzar la gloria en los
Juegos Centroamericanos y del
Caribe San Salvador 2023, Luz
Daniela Gaxiola González va por
su próximo objetivo del año: el
Campeonato Mundial de Ciclismo,
a celebrarse del 3 al 13 de agosto,
en Glasgow, Escocia.

La pedalista compartió a la
Comisión Nacional de Cultura
Física y Deporte (CONADE), que el
equipo viajará a la sede europea el
próximo jueves 27 de julio, y
destacó la fortaleza de su

disciplina tras concluir México
como líder del medallero en la
justa centrocaribeña.

“Esto significa mucho, estoy feliz
de poder estar ya en México y
continuar mi preparación para las
siguientes competencias, como el
Campeonato Mundial y los Juegos
Panamericanos”, compartió.

“Estamos demostrando que hay
un ciclismo fuerte y que tenemos
las ganas de salir adelante, es un
ciclo que empezamos con el pie
derecho, ya que el estímulo es algo
que nos motiva para continuar y
que ayuda para nuestra
preparación  de cara a las otras
competencias”, agregó.

Daniela Gaxiola continúa con su
preparación en el CODE Paradero
en Guadalajara, motivada con el
papel que protagonizó la
delegación en San Salvador 2023,
pues aseguró que es un motivo de
celebración y orgullo, con lo que se
impulsa también hacia los Juegos
Panamericanos Santiago 2023.

“El ciclismo mexicano finalizó
como líder de medallero, eso me
hace sentir muy feliz, orgullosa y,
en lo personal, y para todos mis
compañeros, fue un gran
resultado, uno histórico para toda
la disciplina, con nueve oros en
pista y uno en montaña”,
comentó.

TTrraass  gglloorriiaa  cceennttrrooaammeerriiccaannaa,,   DDaanniieellaa  GGaaxxiioollaa
vvaa  ppoorr  MMuunnddiiaall   ddee  CCiicclliissmmoo  eenn  EEssccoocciiaa
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Agencias

Ya se dio a conocer la lista de útiles escolares
para el ciclo escolar 2023-2024, la Secretaría de
Educación Pública (SEP) desplegó lo que se
necesitará para este regreso a clases.

A través del sitio oficial de la SEP, la dependencia
publicó la lista sugerida de útiles escolares para
este nuevo ciclo escolar.

La lista comprende materiales para los tres
grados de educación básica: preescolar, primaria
y secundaria. A continuación te decimos lo que se
necesitará.

Cabe mencionar que la lista de útiles escolares
de la SEP no es una regla, ya que el personal
docente puede solicitar otros recursos que
considere necesarios para el desarrollo de las
clases.

Sin embargo, la dependencia recordó que los
materiales escolares que se soliciten no deberán
ser costosos para la canasta familiar básica ni
pueden representar un riesgo para los menores de
edad.

Por otra parte, la SEP recomendó a las familias
revisar los útiles usados en el ciclo escolar
anterior, ya que puede haber materiales que
puedan reutilizarse sin la necesidad de adquirir
nuevos.
Educación preescolar
• diferentes tipos de papel
• pinturas
• pinceles
• lápices de colores
• brochas
• tijeras
• pegamentos y plastilina (no tóxicos)

Educación primaria
• Primer grado:
o dos cuadernos de 100 hojas de cuadrícula

grande
o un cuaderno de rayas de 100 hojas
o un lápiz del número 2, un bicolor y una

goma para borrar
o un sacapuntas y unas tijeras de punta

roma
o una caja de lápices de colores de madera

o una caja de pinturas de cera
o un lápiz adhesivo
o un paquete de 100 hojas blancas

• Segundo grado
o dos cuadernos de 100 hojas de cuadrícula

grande
o un cuaderno de rayas de 100 hojas
o un lápiz del número 2, un bicolor y una

goma para borrar
o un sacapuntas y unas tijeras de punta

roma
o una caja de lápices de colores de madera

o una caja de pinturas de cera
o un lápiz adhesivo
o un paquete de 100 hojas blancas

Lista de útiles escolares
ciclo escolar 2023-
2024: SEP publica lo
que se va a necesitar


